
Protokoll der 16. Sitzung des Ortsbeirates („OBR“) Laubach  

am 23. November 2023      im Restaurant Mythos 

anwesend: Bienefeld, Bigdun, Gall, Haas, Roeschen (Protokoll), Rossbach, Wenig 

entschuldigt fehlen: Lenz, Dr. Reinwald, Dr. Schmahl (Magistrat - MS) 

Ortsvorsteher („OV“) Haas eröffnet um 19.05 h, stellt die Beschlussfähigkeit fest und schlägt 

Veränderungen in der Tagesordnung („TO“) vor: Tagesordnungspunkt („TOP“) 3 soll 

gestrichen werden, weil die Stadtverordnetenversammlung („Stavo“) bereits über die 

Änderung der Entwässerungssatzung entschied. Als TOP 6 soll eingefügt werden „zwei neue 

Straßenlaternen in der Posener Straße“. Als TOP 8  soll eingefügt werden „Sperrpfosten am 

Marktplatz“. Die Nummerierung der übrigen TOPs rückt daher nach hinten. Der OBR 

beschließt die solchermaßen geänderte TO. 

TOP 2: Es gab keine Einwände, somit ist das Protokoll der Sitzung am 26. September gültig. 

TOP 3 neu: Magistratsvorlage 319/2023 2.Änderung der Wasserversorgungssatzung 

OV Haas verliest die vom MS beabsichtigten Änderungen der Wasserversorgungssatzung. 

Herr Rossbach schildert die Schwierigkeiten, die man als Hauseigentümer mit den alten 

Trinkwasserbleileitungen haben kann. Herr Gall macht weitere Ausführungen zu den 

Bleileitungen. Herr Roeschen erläutert die beabsichtigten Änderungen der Satzung und stellt 

demgegenüber auch die Rechtsauffassung des HSGB zum Thema dar. 

Beschluss zur Magistratsvorlage „Änderung der Wasserversorgungssatzung“: Zustimmung 

5 Ja – 0 Nein – 2 Enthaltungen 

TOP 4 neu: ZID-Mittel („ZurückInsDorf“) 

Wir erhalten jährlich 2500.-€ zur selbstständigen Verwendung (davon 500.-€ in der 

Verfügung des OV). Der jetzige Kontostand beträgt 2917.-€. Davon können nur 2500.-€ ins 

Jahr 2024 übertragen werden, der Rest würde verfallen. Der OBR diskutiert, wie die 

gefährdeten 417.-€ noch 2023 ausgegeben werden können.  

Beschluss: „Auf der Helle wird der Fußweg entlang des >Schützenhofes< für die 

Grundschulkinder neu markiert.“  

(einstimmig) 

TOP 5 neu: Der OBR beschließt nach kurzer Diskussion den haushaltswirksamen Antrag: 

„Der OBR beantragt auf dem Verbindungsweg zwischen Posener und 

Stettiner/KönigsbergerStr. drei Laternen aufzustellen.“  

 5 Ja – 0 Nein – 2 Enth 

TOP 6: Magistratsvorlage 323/2023 Haushaltsentwurf des Magistrates für das Jahr 

2024: 

Nach eingehender Diskussion beschließt der OBR einstimmig : 

„Der OBR beantragt 50.000.-€ für die Einrichtung eines Stellplatzes für Wohnmobile in der 

Kernstadt.“   

7 Ja – 0 Nein – 0 Enth  

TOP 7 neu: Magistratsvorlage 316/2023 Sperrpfosten am Marktplatz 

An der angeregten Diskussion beteiligen sich Haas, Roeschen, Bigdun, Haas, Gall. 

Roeschen stellt einen Ergänzungsantrag: „ Der OBR fordert den Magistrat auf, oberhalb der 

Linde Richtung ehem.Ratskeller weitere Sperrpfosten aufzustellen, damit der Marktplatz 

autofrei wird.“ Der Antrag wird abgelehnt. 

2 Ja, 3 Nein, 2 Enth 

Einvernehmlich werden im weiteren Abstimmungsverfahren die Sachpunkte getrennt 

abgestimmt. 

a) „Vor der VoBa sollen die Parkbuchten vor dem barrierefreien Fußweg nicht mit 



Sperrpfosten, sondern mit Markierungsnägeln abgetrennt werden.“ Der Antrag wird 

einstimmig angenommen. 

7 Ja – 0 Nein – 0 Enth 

b) „Vor der Firma Isik, Obere Langgasse 1 soll , wie ursprünglich auch geplant ein Parkplatz 

geschaffen werden und mit Markierungsnägeln gekennzeichnet werden.“  Der Antrag wird 

einstimmig angenommen. 

7 Ja – 0 Nein – 0 Enth  

c) „Vor dem Salon Kircher sollen Sperrpfosten gesetzt werden.“ Der Antrag des Magistrates 

wird abgelehnt. 

2 Ja – 5 Nein – 0 Enth 

TOP 8 neu: Sitzungstermine des OBR 2024 

Der OBR legt fest: immer am Donnerstag 

8. Februar (Anmerkung des Protokollführers: inzwischen verlegte wegen Fastnacht der 

Ältestenrat („ÄR“) der Stavo die Ausschussrunde auf den 19./20. Februar, daher könnte die 

Terminverlegung unseres OBR auf eine Woche später sinnvoll werden.),ergo: 

15. Februar 

11. April 

13. Juni 

29. August 

17. Oktober 

21. November 

 

TOP 9 neu: Anfragen 

Es werden keine Anfragen gestellt. 

TOP 10 neu: Mitteilungen 

OV Haas gibt Kenntnis von der Absicht zweier Gewerbetreibenden, in der Philipp-Reis-

Straße ein 4000qm-Grundstück für 50.-€/qm zu erwerben (Maigstratsvorlage 326/2023). Es 

soll eine Autolackiererei mit drei Mitarbeitern errichtet werden. Der OBR stimmt zu, obwohl 

die Fläche im Gemarkungsbereich des Stadtteiles Wetterfeld liegt. 

4 Ja – 0 Nein – 3 Enth 

Der OV berichtet von der Kündigung des gemeinsamen Ordnungsamtsbezirks Laubach-Lich 

zum 31. Dezember 2024 durch die Stadt Lich. Der OBR Laubach fordert den Magistrat 

einstimmig auf, sich weiter zu bemühen, mit Nachbarstädten Kooperationen einzugehen. 

Der OV berichtet, dass die Marktlaube am Kirchplatz für den Donnerstagmarkt nach langen 

Debatten mit den Marktorganisatoren, letztendlich mit der Denkmalschutzbehörde, niedriger 

wird, die Außendekoration wird nicht angebracht, jedoch eine Dachrinne angebracht wird. 

Roeschen fragt laut in die Runde, warum dieser Markt nicht auf dem Marktplatz stattfindet, 

wo er hingehöre. Auch könnte dann auf dem Kirchplatz geparkt werden. Der anwesende 

Marktorganisator Ackermann begründet die jetzige Lokalisierung mit der Notwendigkeit, die 

Marktlaube dauerhaft aufstellen zu müssen. 

Haas  berichtet, dass die Planungen für die Fortsetzung des Radweges vom Laubacher Wald 

via Stockhausen für 2024/25 geplant sind. Im HH 2024 sind als erste Förderung  

150 T€  eingestellt. 

Des weiteren berichtet er, das auf dem Gelände des Zimmerreibetriebes Peter Schmidt,  

Laubacher Wald ein dort seit langem erforderlicher Funkmast aufgestellt wird. 



TOP 11: Verschiedenes 

Roeschen bittet OV Haas, in Zukunft nicht mehr ungenehmigte Protokolle des OBR an die 

Presse weiterzugeben. OV Haas entgegnet, dies habe er noch nie getan, er spreche lediglich 

mit der Presse. Roeschen bittet den OV, bei dieser Gelegenheit keine einseitigen 

Stellungnahmen abzugeben. 

Ortsvorsteher Haas beendet die Sitzung des Ortsbeirates um 20.50 Uhr und bedankt sich bei 

den Anwesenden für die Teilnahme. 

Hartmut Roeschen, Aushilfsprotokollführer 

 

gez.: Günter Haas, Ortsvorsteher 


